

Vous avez été au collège et vous êtes savant. Mais il y a des choses que l'on n'apprend pas dans les livres, et tout en vendant mes cierges j'ai acquis des connaissances que vous ne possédez peut-être pas. A mon petit poste d'observation, on s'instruit mieux que dans vos grandes écoles. On y acquiert à peu de frais le sens vrai de la vie et de l'humanité.

“ Lorsque les grandes orgues font retentir leurs accents mélodieux et que les cloches jettent dans les airs leurs vibrants carillons de Pâques, les jours de grande



foule, l'église avec ses pompes magnifiques vous apparaît dans toute sa splendeur et toute sa beauté. Mais ce n'est pas, peut-être, le moment où l'alliance entre Jésus et les misères de l'humanité y est la plus étroite et la plus intime.

“ Pour moi, l'heure de la prière silencieuse, celle du cœur à cœur de Jésus avec les hommes, c'est la messe de six heures et demie et la sainte communion qui la suit. Tous les jours, je contemple avec admiration un groupe de pauvres petites ouvrières qui, avant d'aller au travail, viennent pieusement demander au bon Dieu, en prenant